
El Hablaganados 371:El rodeo de reemplazo de las novillas

Por Kris Ringwall, Especialista de ganado
Servicio de Extensión de NDSU
Traducción por Dr. John S. Ballard,
Dickinson State University

En el otoño, el rodeo de reemplazo anual de las novillas es siempre notable. Es muy parecido al primer viaje de vuelta a casa de un estudiante universitario

Hay un sentido de clausura una vez que todos los hijos están seguros y acostados por la noche. Los padres ahora pueden soñar bien, por lo menos tan bien como sea posible cuando uno tiene la responsabilidad de criar a los niños.

Este otoño, muchos hijos se han ido para establecerse en otras partes. Cuando se fueron, había algo de tristeza, pero los padres pronto se dan cuenta que es posible que duerman mejor y más pacíficamente cuando no tienen que desvelarse esperando la llegada de un hijo u otro. Aunque siempre presente, la preocupación se disminuye.

Sin embargo, el primer viaje de regreso a la casa paterna es singular porque trae consigo un diluvio de recuerdos, especialmente para los padres. Este adulto joven, quien saltaba libremente entre actividades y pasaba corriendo por la cocina, ahora viene, para brevemente, da los abrazos, evoca los sentidos de gozo y hasta habla cariñosamente del pasado.

Es muy fácil reconocer que las cosas han cambiado. Ese hijo, antes un niño, ahora es un nuevo adulto, listo para enfrentarse al mundo. Esto les hace sentirse bien a los padres.

De la misma manera, uno puede ver cambios semejantes cuando mira las novillas de reemplazo cuando llegan al rancho este otoño. Estas novillas se vieron en la primavera cuando o fueron preñadas artificialmente y sueltas a las praderas o cuando fueron sueltas a las praderas para criar con toros que producen becerros que nacen fácilmente.

Hay algo de lo universal en las novillas de reemplazo para todos los productores de ganado bovino.

Estas son las madres futuras que los criadores han trabajado duramente para producir y diseñar, esperan para la década que viene. Ellas son el fundamento de la manada y hay que respetarlas.

La llegada de las novillas de reemplazo al rancho es como la primera vuelta a casa de los hijos. Los sentidos que estos dos sucesos engendran son parecidos.

Con la vuelta de los hijos a casa, la charla y las noticias de sus vidas universitarias son comunes. Entonces las conversaciones se vuelven más serias. “¿Cómo van las clases?”

Lo mismo sucede cuando las novillas de reemplazo hacen su entrada al rancho. ¿Han pasado las pruebas para entrar a la manada?

Recientemente, el Centro de Investigación de Extensión Universitaria de Dickinson trabajó las novillas de reemplazo

de este año. La mayoría de ellas habían hecho bien, pero, como siempre, hay algunas que no han adelantado y no han salido bien de las pruebas.

En el comercio de ganado, ¿Está preñada la novilla? es la pregunta de prioridad. Siete de las 46 estaban abiertas (no preñadas) y ahora están destinadas para la venta.

Otra novilla de reemplazo se añadió a esas porque tenía una actitud no aceptable. Ella armó una bronca por todo el proceso de evaluación.

Pronto llegamos a la conclusión de que ella no valía la pena y nadie quería ser herido por ella. Las operaciones para los seres humanos son muy costosas. Si no se puede trabajar fácilmente con una novilla a causa de su temperamento, hay que deshacerse de ella y venderla. No hay excusas.

Al fin de la sesión con las novillas de reemplazo, 38 de ellas estaban listas para los corrales de reemplazo. Los becerros deben empezar a llegar el 30 de marzo, con 16 de la vaquillas pariendo dentro de 21 días, 17 para los segundos 21 días y cinco para acabar la temporada de dar luz a los becerros.

Se espera que la última novilla se pare el dos de junio. A fin de cuentas fue un día bueno, con 8 vaquillas destinadas para producir más efectivo para la operación y 38 otras que guardamos para el futuro de la manada.

¿Tenemos quejas? Realmente no. Siempre se suele querer quedar con más de las vaquillas por bajar los estándares, pero, a fin de cuentas, sólo las mejores, las más fértiles necesitan quedarse.

Espero que usted encuentre todas sus etiquetas de oreja.

Sus comentarios siempre son bienvenidos en www.BeefTalk.com. Para más información, póngase en contacto con el North Dakota Beef Cattle Improvement Association(la Asociación de Mejoramiento de la Carne de Res de North Dakota 1133 State Avenue, Dickinson, ND 58601 o vaya a www.CHAPS2000.com en la Red Internet.

Fuente: Kris Ringwall, (701) 483-2348, ext 103, kringwal@ndsuxext.nodak.edu

Redactor: Rich Mattern, (701) 231-6136, richard.mattern@ndsu.edu

Only the Best Fertile Heifers Need to Stay

Number of Replacement Heifers Expected to Calve

First 21 days of the calving season	16
Second 21 days of the calving season	17
Third 21 days or later	5
Open heifers	7
Ornery heifers	1

NDSU Dickinson Research Extension Center